

Saltische Zeitung

vorm. im G. Schwesfke'schen Verlage. (Saltischer Courier.)

Insertionsgebühren für die fünfzehnjährige Stelle oder deren Raum...

Abonnement-Preis pro Quartal 3 Mark. Die Saltische Zeitung erscheint wöchentlich...

Nummer 275.

Halle, Donnerstag, 22. November 1888.

180. Jahrgang.

Zur zweiten Ausgabe gehören: Erste (Text-) und Zweite (Anzeigen-) Beilage.

Halle, 21. November.

So wird's gemacht!

Wir können nicht schweigen. Wir müssen ein Stücklein ultramontaner Heberzeugung an den Branger stellen. Da wird ein Exemplar des „Leo“, des sattem bekannten...

Lieber Mann, als ich Dich gepökelnet habe, so that ich das nur unter der Bedingung, daß alle unsere Kinder katholisch getauft und erzogen werden. Dies Versprechen hast Du abgelegt...

Dieser „gut katholische“ Rathschlag rührt von einem Jesuitenpater her. Auch wenn's nicht ausdrücklich da-her: der theatralische Effekt, das Nebeneinander von Schmeicheln und Drohen, diese raffinierte Art, welche Güterheiligkeit und Verstandeseinfalt beherricht durch die mit einem...

Für die deutsche Sprache.

Wir möchten nicht verfehlen, unsere Leser auf ein echt patriotisches und zugleich vom Geiste wahrer Humanität getragenes Unternehmen aufmerksam zu machen, das in nächster Zeit — allerdings dagegen antänpfenden Verbindungen...

schäft, sondern daß dieselbe noch weit mehr Mittel hat, um die Ihrigen zum Heile zu führen. Der nicht katholische Vater kann deshalb mit gutem Gewissen (!) seine Kinder der katholischen Kirche überlassen, die verlieren nichts von dem, was er hat, sie können nur gewinnen...

Besuch Kaiser Wilhelms bei Papst Leo.

Die am 17. November in Rom erschienene „Civiltà cattolica“, ein von den Jesuiten herausgegebenes Organ des Vatikan, enthält einen „authentischen Bericht“ über den Besuch Kaiser Wilhelms II. bei Papst Leo XIII.

„Aber die Bedingung, daß alle unsere Kinder katholisch getauft und erzogen werden. Dies Versprechen hast Du abgelegt — sonst hätte ich Dich nie und nimmer geheiratet.“ Nun denn, halte Dein Versprechen, das Du beschworen und das Du auch mit gutem Gewissen hast gemacht; denn Deine Religion lehrt Dich nicht, daß man Protestanten jein muß, um selig zu werden.

Vater vor, eine lange Reihe von Betrachtungen über den all- gemeinen Zustand Europas, über die Gefahren, die uns durch das beherrschende Aufschwühen der anarchischen Parteien drohen, und über die Nothwendigkeit eines Mannes gegen diese...

Auch über die Antwort des Kaisers auf die Adresse der preussischen Wähler soll der Papst persönlich sich im Allgemeinen befreit gefaßt haben; minder befreit sind, wie es heißt, die Diplomaten der Kurie und namentlich die dem Kardinalstaatssekretär nachstehenden Kreise.

Politische Mittheilungen.

Der „Ab. Kor.“ schreibt nun hinsichtlich der Re- sultate des Besuchs des Kaisers in Sachen des Vagab- dantenwesens nun ganz Geistes.

Nach dem beim Bureau des Reichstages erfolgten Anmeldeungen zu schließen, so schreibt man der „B. B.“, wird zur ersten Sitzung eine beschlußfähige Mehrheit ver- sammelt sein.

Von den älteren Abgeordneten beziehen die meisten ihre früheren Wohnungen; so werden im Kaiserhof einige dreißig Reichstagsmitglieder und im Hotel Bellevue am Potsdamer Platz ein wenig weniger verbleiben. Mehrere Abgeordnete aber — darunter hundert — werden auch in Berlin aufgehalten, einige fast ständige Mitglieder in Privatwohnungen.

unserer Mitbürger, welche ein Herz für unsere deutschen Brüder jenseit der Reichsgrenzen haben, schon jetzt ein- laden möchten.

Wir brauchen gewiß nur auf die Tendenz des Vereins und auf die Bedürfnisse hinzuweisen, welchen die deutsche Sprache im Vordringen vielfach angeht, ist, nur unsere die Ansicht zu begründen. Insofern werden möchten, die Ansicht zu begründen.

Die deutsche Nummer 1. und 2. Ausgabe umfaßt 12 Seiten.

Bor der Hand haben wir — trotz aller Colonialvereine — jedoch Colonien nicht, und in der Zukunft wird wohl nicht etwa einzeln verstreuten deutschen Niederlassungen, sondern vielmehr der Mehrzahl der anscheinlich mehrer- theils wohnenden, an 20 Millionen zählenden Deutschen...

Die bereits namhafte Vertreter der Intelligenz in Halle selbst nun Anstich an das neue Projekt, dem wir unsere warmste Sympathie nicht verlagern können, bereit erklärt haben, so ist auch der lokale Charakter und der für einen größeren Zweigverein erforderliche Grad von Selbst- ständigkeit dem Centralvereine gegenüber verthrt, und da dies zugleich materiell der Fall ist — nach den bestehenden Sitzungen wird von den Beiträgen, welche sich nur auf 1/4 jährlich für jedes Mitglied belaufen, wiederum nur ein Drittel an die Centralstelle abgeführt, während zwei Drittel der Gesamtentnahme ganz nach dem Ermessen der Freiheit der halleischen Mitglieder verwendet werden, — so glauben wir unbedingt und nach jeder Richtung hin unseren Lesern den Zutritt zu dem hier auf's Neue er- richtenden „Deutschen Schulvereine“ dringend empfehlen zu können.













